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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
En un plazo de 30 días, DIF estatal deberá entregar informe sobre casas hogar 
https://postdata.news/en-un-plazo-de-30-dias-dif-estatal-debera-entregar-informe-sobre-
casas-hogar/ 
https://indiciomich.com/diputada-adriana-hernandez-busca-que-dif-michoacan-informe-
sobre-funcionamiento-de-casas-hogar/ 
La presidenta de la Comisión de la Protección a la Niñez y Adolescencia en el Congreso de 
Michoacán, Adriana Hernández Íñiguez informó que sigue sin llevarse a cabo el recorrido a 
las casas hogar que están bajo el resguardo del sistema DIF estatal, por lo que presentó 
un exhorto para que en un plazo de 30 días, este organismo informe las condiciones que 
guardan estos espacios. La legisladora del PRI, señaló que están solicitando un informe y 
posterior a que se entregue, se va a realizar esta visita que se tenía programada con el 
sistema estatal. “Entre los puntos que están solicitando, es que se entregue un plan de 
supervisión de centros de asistencia social tanto públicos como privados del estado, las 
medidas legales que se han tomado ante incumplimientos que se han encontrado, hacer 
llegar una estadística de la situación jurídica de las niñas y niños y adolescentes bajo su 
resguardo, la estadística del tiempo y la permanencia que se tienen en los centros, y un 
programa de protección civil de cada uno de los centros de asistencia social que administra 
el estado. “ 
 
Aprueba Congreso de Michoacán apoyos a niñas y niños víctimas indirectas de 
feminicidio 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/aprueba-congreso-de-michoac%C3%A1n-
apoyos-a-ni%C3%B1as-y-ni%C3%B1os-v%C3%ADctimas-indirectas-de-feminicidio 
Con 24 votos a favor y cero en contra se aprobó el dictamen para reformar la Ley de 
Atención a Víctimas y la Ley por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres de Michoacán, 
con lo cual se estará garantizando a las niñas, niños y adolescentes víctimas indirectas de 
feminicidio acceder a tratamientos médicos y psicológicos, así como apoyos económicos 
hasta que cumplan la mayoría de edad. La iniciativa fue propuesta por la perredista, 
Guadalupe Díaz Chagolla, quien detalló, la intención es hacer responsable al gobierno 
estatal de generar una política pública para que, a través de la Comisión Ejecutiva Estatal 
de Atención a Víctimas (CEEAV) se brinden dichos servicios a las infancias en situación de 
orfandad por feminicidio. 
 
Reitera llamado presidenta del Congreso a los diputados de la 75 Legislatura para 
adelantar trabajado “rezagado” 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/12/reitera-llamado-presidenta-del-congreso-a-los-
diputados-de-la-75-legislatura-para-adelantar-trabajado-rezagado/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/ampliaran-diputados-periodo-de-sesiones-para-no-
dejar-pendientes/ 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, Laura Ivonne Pantoja Abascal, reiteró el 
llamado a los diputados locales para que trabajen los presidentes de las Comisiones a fin 
de que antes del mes de julio dejen menos carga de trabajo a la siguiente Legislatura, ya 
que dijo, hay más de 600 iniciativas atoradas y nombramientos de magistrados en el Poder 
Judicial de Michoacán. Debido a la “inoperancia” que ha prevalecido en el Congreso 
michoacano, al cual ya no asisten los diputados locales de los diferentes partidos políticos, 
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la presidenta de la Mesa Directiva lamentó la actitud de sus homólogos, ya que el llamado 
siempre ha estado presente para que los legisladores asistan a las sesiones, y sobre todo 
trabajen en sus Comisiones.  
 
Se manifiestan madres buscadoras, exigen a los diputados aprobar la Ley de 
Búsqueda 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/12/se-manifiestan-madres-buscadoras-exigen-a-los-
diputados-aprobar-la-ley-de-busqueda/ 
https://postdata.news/se-manifiestan-madres-buscadoras-en-el-congreso-de-michoacan/ 
https://www.contramuro.com/madres-buscadoras-ley-desaparicion-forzada-personas-
michoacan/ 
Debido a que sigue detenida la Ley de Búsqueda de Personas Desaparecidas en el 
Congreso michoacano, un grupo de madres que buscan a sus hijos desaparecidos se 
manifestaron en la sesión del Legislativo para exigir la aprobación de la misma. Con 
pancartas y fichas de búsqueda de sus familiares desaparecidos, las madres acudieron al 
recinto Legislativo con la finalidad de ejercer presión a los diputados que desde su punto 
de vista han dejado en la indefensión a todas las familias que están en la búsqueda de sus 
familiares. La Ley de Búsqueda de Personas Desaparecidas fue presentada por la diputada 
del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), sin embargo cuando fue aprobada, el 
Ejecutivo mandó una serie de modificaciones al documento, lo cual derivó que se publicará 
en el Periódico Oficial del Estado de Michoacán. 
 
Secretario de Seguridad debe rendir cuentas sobre protesta de uniformados 
https://www.contramuro.com/protesta-policias-seguridad-michoacan/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/no-descartan-en-congreso-revisar-en-
que-se-gastan-los-recursos-en-ssp/ 
José Alfredo Ortega Reyes, secretario de Seguridad Pública debe rendir cuentas sobre la 
protesta de policías que acusan ser objeto de descuentos injustificados en los bonos por 
riesgos laborales, así como de la falta de equipamiento. Así lo consideró el diputado Hugo 
Anaya, integrante de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso del 
Estado, que subraya que el tema debe ser revisado a profundidad pues observa lamentable 
que quienes deben vigilar y resguardar la seguridad de la población, tengan que distraerse 
de sus funciones para manifestarse. “Ellos comentan lo de los salarios, el equipamiento, 
pero hay un presupuesto para eso, nosotros aprobamos un presupuesto, entonces habrá 
que revisarlo” 
 
Se reintegran formalmente tres presidentes municipales tras elecciones 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/se-reintegran-formalmente-tres-presidentes-
municipales-tras-elecciones 
Ante el Pleno del Congreso de Michoacán se dio lectura a la comunicación de los municipios 
de Coeneo, Tocumbo y Uruapan a través de las cuales se informa al Poder Legislativo 
sobre la reincorporación de sus respectivos alcaldes, una vez que concluyó el proceso 
electoral para el cual solicitaron licencia. En el caso de Coeneo se reinstala a sus funciones 
Marcela Velázquez Vázquez, quien compitió y triunfó en la contienda por la diputación 
federal del distrito 7 con cabecera en Zacapu, obteniendo el 52.71% de los sufragios. En 
cuanto a Tocumbo fue la presidenta Evangelina Villanueva Morales quien se reincorpora al 
frente del ayuntamiento.  
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Tras el fervor electoral diputados de Michoacán regresan a trabajar  
https://www.quadratin.com.mx/politica/tras-el-fervor-electoral-diputados-de-michoacan-
regresan-a-trabajar/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/12/congreso-regresa-este-miercoles-a-sesionar-
ante-el-pleno-del-congreso-con-700-iniciativas-pendientes/ 
Luego de aproximadamente tres meses de trabajo electoral, en que andaban ora de 
candidatos, ora de porra, este miércoles regresaron a trabajar los diputados del Congreso 
de Michoacán. Con una hora de retraso, inició la sesión pública citada para este día a las 9 
horas, en la que se desahogarán cerca de 38 puntos del orden del día. Apenas iniciaba la 
sesión y los diputados se acomodaban en sus curules, algunos de la 4T con carteles en 
festejo del triunfo electoral del pasado 2 de junio, cuando llegó una manifestación. Amigos 
y familiares de Cristian Paola, colgaron pancartas en la parte alta del salón del Pleno, con 
leyendas como: “te cambio mi voto por mi hermana”, quien desapareció desde el 16 de 
marzo de 2023.. 
 
Soy blanco de represalias del Congreso por apoyar a policías: diputada  
https://www.quadratin.com.mx/politica/soy-blanco-de-represalias-del-congreso-por-
apoyar-a-policias-diputada/ 
Por apoyar a la movilización de los policías estatales, la diputada Margarita López aseguró 
es blanco de represalias en el Congreso del estado, pero sostuvo esto no la va a detener, 
y continuará en la lucha por los derechos de los trabajadores. “No importan todas las 
represalias que he sufrido a raíz de que grabé el video antier, sí he sufrido amenazas; me 
bajaron la ley de búsqueda de personas considerada para votar este miércoles.  
 
PAN no se desdibujó, la gente optó por otra opción 
https://www.contramuro.com/opcion-politica-pan-reflexion/ 
El Partido Acción Nacional (PAN) no se desdibujó, lo que sucedió es que la gente optó por 
una opción diferente, según lo considera la coordinadora parlamentario albiazul en el 
Congreso del Estado, Mónica Lariza Pérez Campos. Cuestionada sobre el balance y la 
autocrítica panista frente a los resultados arrojados para ese partido tras las elecciones del 
pasado dos de junio, la legisladora se abstiene de señalar fallas o decisiones erróneas en 
el panismo en este proceso. “Aún no nos hemos reunido, yo no me he reunido con mi 
partido, estoy de regreso apenas por acá por Morelia. Lo que puedo decir a título personal 
como militante del Partido Acción Nacional de toda la vida es, ¿qué debemos de hacer?, 
pues revisar lo que está pasando dentro y fuera del partido en relación a nosotros mismos.” 
 
Presidente del COEECO señala que desde el año pasado no cuentan con presupuesto 
para operar en el estado 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/12/presidente-del-coeeco-senala-que-desde-el-ano-
pasado-no-cuentan-con-presupuesto-para-operar-en-el-estado/ 
El presidente del Consejo Estatal de Ecología (COEECO), Vicente Estrada Torres, 
denunció que desde el año pasado el organismo opera sin recursos económicos debido a 
que los diputados no asignaron un presupuesto, pese a la crisis ambiental que persiste en 
Michoacán por el cambio climático. En el informe de actividades que entregó el presidente 
del COEECO a la Mesa Directiva del Congreso, evidenció la falta de recursos económicos, 
lo cual les ha impedido realizar varias acciones, principalmente el seguimiento a las 
denuncias que presentan los ciudadanos ante el Consejo sobre delitos ambientales, por 
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ejemplo, el cambio de uso de suelo para la instalación de huertas de aguacate, fresa o 
agave mezcalero. 
 
Donan 11 diputados de Michoacán 49 mp a la Cruz Roja; “el monto más bajo” 
https://www.quadratin.com.mx/politica/donan-11-diputados-de-michoacan-49-mp-a-la-
cruz-roja-el-monto-mas-bajo/ 
Once de 40 diputados del Congreso de Michoacán entregaron, entre todos, 49 mil pesos, 
a la Cruz Roja Mexicana, uno de los más bajos donativos del pasado reciente. La entrega 
simbólica se llevó a cabo en el salón de recepciones del Poder Legislativo, por parte de la 
presidenta del Congreso, Ivonne Pantoja Abascal y otros legisladores, quienes recordaron 
el compromiso de la institución con las causas altruistas. En posterior entrevista, el 
delegado estatal de la Cruz Roja en Michoacán, Ignacio Gallardo Reyes, se mostró 
agradecido por el donativo, pero, a pregunta expresa, respondió que el monto recibido es 
muy bajo. “Es muy bajo, la verdad, porque la vez anterior nos había donado 100 mil pesos 
el Congreso”, comentó Gallardo Reyes, quien detalló que el monto otorgado servirá para 
dar unos 50 servicios de ambulancias. 
 
Boletines: 
 
Congreso de Michoacán, un Poder comprometido con la Cruz Roja 
En representación del Poder Legislativo, la diputada Laura Ivonne Pantoja Abascal, 
presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, hizo entrega de un donativo al 
delegado de la Cruz Roja en Michoacán, Ignacio Gallardo Reyes. En el marco de la 
campaña permanente “Todos somos héroes”, desplegada por la benemérita institución, la 
legisladora hizo una invitación a las y los diputados para que apoyen a la Cruz Roja con sus 
donativos, “esto no solo es un acto de generosidad, sino una responsabilidad que tenemos 
como miembros de esta comunidad”. 
 
Diputada Adriana Hernández busca que DIF Michoacán informe sobre 
funcionamiento de casas hogar 
La diputada Adriana Hernández Íñiguez presentó una propuesta de acuerdo para que el 
Poder Legislativo exhorte de manera respetuosa al Sistema para el Desarrollo Integral de 
la Familia (DIF Michoacán), para que informe sobre el funcionamiento de los centros de 
asistencia social a su cargo; esto de acuerdo a lo que establece la Ley General de los 
Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes. El exhorto considera que debe elaborarse 
un programa de funcionamiento que especifique cuántos centros de asistencia social 
administra el Estado, cuántos niños, niñas y adolescentes hay en cada uno, y la cantidad y 
el perfil del personal que brinda atención en cada uno de los Centros. 
 
Se instituye el 30 de mayo como el Día Estatal de Protección Contra Riesgos 
Sanitarios a propuesta de Gloria Tapia y Roberto Reyes 
En Michoacán, cada 30 de mayo se celebrará el Día Estatal de Protección Contra Riesgos 
Sanitarios, para que en el marco de esta fecha se realicen diversas actividades en pro de 
la salud de las y los michoacanos, ello luego del que el Pleno de la LXXV Legislatura Local 
aprobó la propuesta de acuerdo, impulsada por la diputada Gloria Tapia Reyes y el diputado 
Roberto Reyes Cosari.  En la Sesión celebrada este miércoles, se puso a consideración del 
Pleno la propuesta, con la que se busca aportar al impulso de estrategias que contribuyan 
a prevenir riesgos sanitarios. 
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Reclutamiento de la niñez por el crimen organizado debe ser castigado: Brenda Fraga  
Ante el incremento alarmante de reclutamiento y utilización de niñas, niños y adolescentes 
por parte de grupos delictivos, la Diputada Local del Partido del Trabajo, Brenda Frgaga 
Gutiérrez, presentó una iniciativa para combatir legalmente para hacer frente a esta 
problemática y proteger los derechos de la niñez y adolescencia, de tal forma que se 
apliquen medidas efectivas de prevención y protección. Además de eliminar la omisión del 
delito de reclutamiento de menores por el crimen organizado, ya que pone en riesgo a 
jóvenes que pueden ser víctimas de explotación y violencia. 
 
Aprueba Congreso reforma que impulsó Lupita Díaz a favor de las y los niños en 
orfandad de madres víctimas de feminicidio 
En Michoacán, por ley, se garantizará la atención jurídica, psicológica, atención médica y 
económica a todas las niñas, niños y adolescentes que estén en orfandad a consecuencia 
del delito de feminicidio de sus madres, ello tras aprobarse la reforma impulsada por la 
diputada Lupita Díaz Chagolla, en el Pleno de la LXXV Legislatura Local. Tras avalarse las 
reformas a la Ley de Atención a Víctimas, a la Ley por una Vida Libre de Violencia para las 
Mujeres, ambas del Estado de Michoacán, la coordinadora de la bancada del PRD en el 
Congreso Local celebró que pueda cristalizar su propuesta, ya que, con ello, se les dará 
protección a los menores que quedan huérfanos.  
 
Aprueba 75 Legislatura Convocatoria para elegir merecedor de la Condecoración 
“Suprema Junta Nacional Americana” 
El Pleno del Congreso del Estado, aprobó la Convocatoria para elegir recipiendario de la 
Condecoración “Suprema Junta Nacional Americana”. La 75 Legislatura recibirá entonces 
las propuestas de ciudadanos que por su destacada trayectoria cívica, puedan hacerse 
acreedores a la Condecoración. Con esta condecoración, se busca reconocer a quien, con 
su trayectoria, haya honrado los valores de justicia social, fraternidad y libertad, y fortalecido 
los derechos fundamentales del hombre en su formación cultural, social, científico, artístico 
o deportivo. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Alberto Anaya y Reginaldo Sandoval, profundizarán la 4T desde Poder 
Legislativo: GPPT en Michoacán 
https://indiciomich.com/alberto-anaya-y-reginaldo-sandoval-profundizaran-la-4t-desde-
poder-legislativo-gppt-en-michoacan/ 
https://www.canal13mexico.com/estatal/alberto-anaya-y-reginaldo-sandoval-
profundizaran-la-4t-desde-poder-legislativo-gppt-en-michoacan/ 
El Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo en Michoacán de forma decidida y franca, 
respaldó la designación de Reginaldo Sandoval se como el próximo Coordinador del Grupo 
Parlamentario del PT en la Cámara de Diputados y de nuestro Dirigente Nacional Alberto 
Anaya Gutiérrez como próximo Coordinador del Grupo Parlamentario del PT en la Cámara 
de Senadores. Los representantes populares del PT en la 75 Legislatura de Michoacán, 
señalaron que Sandoval Flores y Anaya Gutiérrez, representan los valores y principios del 
PT, que centra la voluntad y causas populares antes que los personales. 
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Acapararon hombres 80 alcaldías en Michoacán; sólo 31 para mujeres  
https://www.quadratin.com.mx/politica/acapararon-hombres-80-alcaldias-en-michoacan-
solo-31-para-mujeres/ 
Un total de 81 de las 112 presidencias municipales en disputa en Michoacán fueron 
acaparadas por hombres en la contienda electoral del pasado 2 de junio. De acuerdo con 
los resultados de los cómputos del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), el 72.32 por 
ciento de las presidencias municipales serán gobernadas por hombres para el periodo 
2024-2027.  
 
Inicia IEM ruta para quitar registro a 4 partidos políticos en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/inicia-iem-ruta-para-quitar-registro-a-4-partidos-
politicos-en-michoacan/ 
https://postdata.news/aprueba-iem-inicio-del-procedimiento-preventivo-para-la-perdida-
del-registro-de-4-partidos-estatales/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) inició el periodo de prevención para la liquidación 
de los partidos Más Michoacán, Michoacán Primero, Encuentro Solidario (PES) y Tiempo 
X México, que posiblemente perderán su registro por no haber obtenido el 3 por ciento de 
la votación el pasado 2 de junio. En sesión pública, celebrada la tarde de este miércoles, el 
Consejo General del IEM aprobó la designación de José Uriel Ramírez Pineda como 
interventor en el proceso de prevención y eventual liquidación de los partidos políticos, 
cuyos bienes pasarán a su pleno control y de los cuales ya no podrán disponer, sólo para 
nómina e impuestos.  
 
Con mayoría calificada de la 4T, Michoacán tendrá un Congreso progresista: Juan 
Pablo Celis 
https://metapolitica.news/2024/06/12/con-mayoria-calificada-de-la-4t-michoacan-tendra-
un-congreso-progresista-juan-pablo-celis/ 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, anunció que el estado contará 
con un Congreso progresista e incluyente por primera vez en muchos años. Destacó que 
este nuevo Congreso estará cercano a la gente y se enfocará en impulsar iniciativas que 
promuevan la justicia social y el bienestar de la población. El líder del partido guinda, señaló 
que la coalición ‘Juntos Hacemos Historia’ ha conseguido la mayoría calificada con 27 
escaños y está en proceso de disputar uno más en los tribunales, por lo que se impulsarán 
las reformas e iniciativas que sigan el camino de la transformación en el estado. 
 
Termina alianza electoral PRI-PAN-PRD Michoacán y ahora van por su cuenta  
https://www.quadratin.com.mx/politica/termina-alianza-electoral-pri-pan-prd-michoacan-y-
ahora-van-por-su-cuenta/ 
Atrás quedaron los intereses en común; tras la jornada electoral del 2 de junio PRI-PAN-
PRD en Michoacán toman distancia entre sí, y lejos de unir fuerzas ante la eventual 
aplanadora de Morena-PT-Verde, confiesan que su alianza fue meramente electoral, 
estratégica, que ya terminó y que, en el Congreso de Michoacán ya se verá. “La alianza o 
candidatura común que se tuvo con el PAN y el PRD terminó el día de la jornada electoral; 
obviamente hay coincidencias políticas que se pueden llevar al terreno legislativo, pero 
quiero ser muy claro: no he tenido comunicación con Octavio Ocampo ni con Cuquita 
Cabrera”, expresó el presidente estatal del tricolor, Guillermo Valencia.  
 
Se mofa Alfonso de berrinches de líder del PRI michoacano 
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https://www.contramuro.com/traicion-pri-michoacan-alfonso-martinez/ 
https://www.changoonga.com/2024/06/12/morelia-si-alguien-cometio-traicion-en-estas-
elecciones-fue-el-pri-de-los-valencia-alfonso/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/12/video-si-alguien-traiciono-al-frente-fue-el-pri-de-
los-valencia-alfonso-martinez/ 
https://moreliactiva.com/si-alguien-traiciono-al-frente-fue-el-pri-de-los-valencia-alfonso-
martinez/ 
https://postdata.news/el-pri-de-los-valencia-traiciono-al-frente-en-morelia-alfonso-
martinez/ 
https://indiciomich.com/asegura-alfonso-martinez-que-fue-guillermo-valencia-quien-pacto-
con-morena-para-romper-la-alianza-en-morelia/ 
Mira quién habla, responde Alfonso a señalamientos del líder del PRI, Guillermo Valencia 
Reyes, quien a decir del alcalde, fue Valencia quien traicionó al Frente, haciendo alianza 
con Morena. En Morelia los cuatro distritos locales disputados en la elección del 2 de junio 
fueron ganados por la coalición MorenaPTVerde, disputa que entre dimes y diretes 
mantiene en disputa al líder del PRI, Guillermo Valencia y al alcalde reeleccionista, Alfonso 
Martínez Alcázar.  
 
Sigue en paréntesis electoral Tiquicheo, definirá TEEM qué hacer 
https://www.contramuro.com/elecciones-tiquicheo-teem/ 
En paréntesis continúa el municipio de Tiquicheo, en donde las autoridades electorales y 
gubernamentales se han visto rebasadas por los grupos delincuenciales que ahí operan y 
que han imposibilitado el cómputo de las elecciones municipales del pasado dos de junio. 
Ante la ausencia de autoridad que posibilite generar certeza sobre los votos emitidos por 
los ciudadanos de Tiquicheo para elegir a sus autoridades municipales, ahora entrará a 
definir ruta el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), esto luego de que el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) impugnó el caso. 
 
Partidos políticos en Michoacán definen sus impugnaciones de elecciones 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/partidos-pol%C3%ADticos-en-
michoac%C3%A1n-definen-sus-impugnaciones-de-elecciones 
Los partidos de oposición y que conforman la alianza "Fuerza y Corazón por México" ya 
preparan sus respectivas impugnaciones hacia diversos resultados de las elecciones en 
Michoacán y con la esperanza de revertir varios de estos. PAN El Partido Acción Nacional 
(PAN) confía en el primer proceso del conteo de votos antes de recurrir a los tribunales, al 
menos en dos de sus diputaciones locales: la del 17 en donde compitió Carlos Quintana 
Martínez; el panista obtuvo 30 mil 055 votos, 749 menos que la candidata de Morena, Nalleli 
Pedraza Huerta, y con una diferencia entre ambos del 0.7699%, es decir, automáticamente 
el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) deberá hacer un recuento voto por voto. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Afirma Sedeco hay avances en mejorar sueldos y horarios laborales  
https://www.quadratin.com.mx/economia/afirma-sedeco-hay-avances-en-mejorar-sueldos-
y-horarios-laborales/ 
Ha habido cambios importantes en beneficio de los trabajadores, muchos por justicia 
laboral, y los empresarios lo saben, señaló Claudio Méndez, titular de la Secretaría de 
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Desarrollo Económico (Sedeco) en Michoacán. Los empresarios están pidiendo que se 
aplique la ley, que se formalice y que se actúe con quien no la cumpla, externó, y lo que 
debe haber aquí es un acuerdo entre el sector productivo y los trabajadores, expresó, con 
respecto al posible cambio de la jornada laboral, de 48 a 40 horas.   
 
A concurso, magistratura penal del Supremo Tribunal de Justicia  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/a-concurso-magistratura-penal-del-supremo-
tribunal-de-justicia/ 
El Poder Judicial de Michoacán abre convocatoria para quienes estén interesados en 
participar en el décimo noveno concurso de oposición abierto para ocupar el cargo de 
magistrada o magistrado de la Tercera Sala Penal del Supremo Tribunal de Justicia del 
Estado. De acuerdo con un comunicado de prensa, entre los requisitos se encuentra ser 
michoacana o michoacano y haber residido en el estado durante los dos años anteriores a 
la elección, tener título de licenciatura en Derecho con antigüedad mínima de 10 años y 
cédula profesional; entre los documentos a presentar, se encuentran una carta de no 
antecedentes penales, una constancia de residencia, el curriculum vitae y la carta de 
exposición de motivos.  
 
Necesaria reforma al Poder Judicial; le falta profundidad social: CEDH 
https://primeraplana.mx/archivos/996003 
El presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), Marco Antonio 
Tinoco Álvarez, destacó la necesidad de una reforma profunda al Poder Judicial que aborde 
sus carencias en términos de profundidad social. En entrevista, Tinoco Álvarez subrayó 
la importancia de que esta reforma no solo fortalezca la estructura del sistema, sino que 
también fomente una mayor vinculación entre los distintos órganos autónomos y las 
autoridades de seguridad y justicia. 
 
Desaparecidos o asesinados 60 activistas desde los 70 en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/desaparecidos-o-asesinados-60-activistas-desde-
los-70-en-michoacan/ 
Desde la década de los 70’s, aproximadamente 60 líderes indígenas, han desaparecido o 
han sido asesinados, sin que en ninguno de los casos haya culpables detenidos, denunció 
el Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM). “Hay una total impunidad en la 
mayoría de los casos”, enfatizó categórico Pavel Guzmán, líder del consejo. El órgano 
atribuye la embestida contra líderes y representantes indígenas, al Estado y a grupos que 
quieren apoderarse, históricamente, de los recursos de las comunidades, principalmente 
madera y tierras.  
 
Se logran acuerdos entre autoridades y policías; se dispersan pagos y se abre la 
circulación 
https://metapolitica.news/2024/06/12/se-logran-acuerdos-entre-autoridades-y-policias-se-
dispersan-pagos-y-se-abre-la-circulacion/ 
https://postdata.news/liberan-policias-estatales-periferico-de-morelia-tras-acuerdo-escrito-
con-ssp/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/dispersan-pagos-y-
se-abre-la-circulacion-tras-acuerdos-entre-autoridades-y-policias/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/guardias-civiles-y-secretario-de-seguridad-
llagan-a-acuerdo-video-12077057.html 
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https://www.contramuro.com/acuerdos-guardia-civil-de-michoacan-liberacion-vial/ 
https://www.changoonga.com/2024/06/12/morelia-fueron-36-horas-de-lucha-laboral-y-
bloqueos-para-que-policias-lograran-soluciones/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/logran-acuerdos-entre-autoridades-y-
polic%C3%ADas-dispersan-pagos-y-abren-la-circulaci%C3%B3n 
https://www.quadratin.com.mx/principal/conoce-los-acuerdos-que-pusieron-fin-al-paro-en-
la-ssp/ 
Tras realizar acuerdos entre autoridades del Gobierno del Estado, y elementos de la policía, 
concluyó la manifestación que se mantenía, y con ello, se realizó la liberación vial del 
Libramiento de Morelia a la altura de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP). Los 
acuerdos efectuados en la mesa de trabajo que fue encabezada por el secretario de 
Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes; el titular del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Estatal de Seguridad Pública, César Erwin Sánchez Coria; así como Juan Carlos 
Oseguera, subsecretario de Gobernación, se estableció el reintegro del pago denominado 
Banbajio, el cual ya fue dispersando este miércoles.  
 
Ramírez Bedolla y STPS, en coordinación para solucionar conflicto en ArcelorMittal 
https://metapolitica.news/2024/06/12/ramirez-bedolla-y-stps-en-coordinacion-para-
solucionar-conflicto-en-arcelormittal/ 
https://www.contramuro.com/solucion-conflicto-arcelormittal-michoacan/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario del Trabajo y Previsión Social, Marath 
Baruch Bolaños López, mantienen coordinación para solucionar el conflicto laboral en la 
planta siderúrgica de ArcelorMittal de Lázaro Cárdenas. El mandatario estatal gestionó una 
reunión con la dependencia federal para que se convoque a la Sección 271 del Sindicato 
Minero y la empresa acerera, a fin de conciliar acuerdos que permitan finiquitar el paro de 
los trabajadores.  
 
Titular de Cofom, responsable de deficiencias en producción para reforestar: 
Staspe 
https://primeraplana.mx/archivos/996072 
Con alrededor de cinco a seis meses inició la producción de plantas para reforestación en 
los viveros del estado, por la falta de insumos y herramientas para laborar, señaló el 
dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (Staspe), Antonio 
Ferreyra Piñón. En entrevista, Antonio Ferreyra mencionó que la producción de plantas 
comenzó en febrero de este año, cuando debió iniciar entre agosto y septiembre de 2023. 
Afirmó que “si no hay suficientes plantas para la temporada de reforestacion de este año, 
será responsabilidad del titular de la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom), Rosendo 
Caro Gómez, debido a que no ha proporcionado herramientas o insumos a los trabajadores, 
ni ha respetado el calendario de producción”. 
 
En Michoacán Los Periódicos Oficiales Contribuyeron A La Transformación: 
Historiadora 
https://www.changoonga.com/2024/06/12/en-michoacan-los-periodicos-oficiales-
contribuyeron-a-la-transformacion-historiadora/ 
La historiadora Adriana Pineda Soto, en su conferencia titulada «Los Periódicos Oficiales 
de Michoacán», destacó la importancia de los periódicos oficiales como instrumentos 
culturales clave en el proceso de comunicación oficial en el siglo XIX. En su ponencia, 
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Pineda Soto presentó un proyecto colaborativo, con el objetivo de analizar y documentar el 
desarrollo de estos medios como parte integral de la historia de la prensa en el país.  
 
Exige CSIM liberación de María Cruz Paz Zamora 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/exige-csim-liberaci%C3%B3n-de-
mar%C3%ADa-cruz-paz-zamora 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/12/consejo-supremo-indigena-exige-a-la-fge-
liberacion-de-la-ambientalista-maria-cruz-paz/ 
Integrantes del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) exigieron la libertad de 
María Cruz Paz Zamora, quien fue detenida el pasado 5 de junio por ser la supuesta autora 
intelectual de la desaparición de Israel Vargas Jerónimo y Óscar Vargas Campos, ocurrida 
el 2 de enero del presente año. De acuerdo con Pavel Guzmán, vocero del CSIM, pareciera 
que la detención de la mujer ambientalista, defensora de los bosques de la comunidad de 
Ocumicho, obedece a su labor, toda vez que se ha enfrentado a talamontes y aguacateros 
de la zona. 
 
Acusa SESESP a diputada de afectar negociaciones con policías  
https://www.quadratin.com.mx/principal/acusa-sesesp-a-diputada-de-afectar-
negociaciones-con-policias/ 
https://primeraplana.mx/archivos/996072 
El secretario Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, César Erwin Sánchez 
Coria, acusó a la diputada Margarita López de afectar las negociaciones con los policías 
paristas de la Secretaría de Seguridad Pública. “Estábamos muy adelantados en las 
negociaciones. Estaba por firmarse la minuta, como ustedes vieron con este grupo, 
llamémosle pequeño, minoritario, pero luego llegó la diputada Margarita, entonces empezó 
a escucharlos, a emocionarlos un poquito más y a incendiarlos”, declaró el funcionario 
estatal, comisionado para atender el conflicto, ya que el titular de la secretaria José Alfredo 
Ortega Reyes no se encuentra en la ciudad. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Tendrá el organigrama del Ayuntamiento de Morelia cambios en septiembre  
https://www.quadratin.com.mx/principal/tendra-el-organigrama-del-ayuntamiento-de-
morelia-cambios-en-septiembre/ 
El organigrama de la administración municipal experimentará, a partir de septiembre de 
este año, modificaciones y adecuaciones, con la pretensión de mejorar la eficiencia de los 
servicios públicos, afirmó Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia. En entrevista 
realizada este miércoles, en el Palacio Municipal, Alfonso Martínez explicó que entre los 
compromisos de campaña destacó la próxima creación de la secretaría de medio ambiente 
y el instituto de protección animal.  
 
Confía Alfonso Martínez en que autoridades estatales y Guardia Civil acuerden 
soluciones 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/conf%C3%ADa-alfonso-mart%C3%ADnez-en-que-
autoridades-estatales-y-guardia-civil-acuerden-soluciones 
Al respecto de la manifestación por parte de elementos de la Guardia Civil en Morelia, el 
presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, reiteró su respeto al problema que es en 
otro ámbito de gobierno. En este tenor, manifestó su "respeto para los problemas que tienen 
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en este momento con el gobierno del estado" y dijo que espera que lleguen a un acuerdo 
pronto. 
 
Da ayuntamiento en comodatos 3 terrenos para perforación de pozos en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/da-ayuntamiento-en-comodatos-3-terrenos-para-
perforaci%C3%B3n-de-pozos-en-morelia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/gobierno-de-morelia-
dara-en-comodato-inmuebles-para-el-suministro-de-agua-en-tres-zonas-de-la-ciudad/ 
https://www.changoonga.com/2024/06/12/ayto-morelia-aprobo-suministro-de-agua-
potable-para-abastecer-tres-fraccionamientos/ 
Este día se aprobó en Cabildo, dar en comodato tres predios, propiedad del Ayuntamiento 
de Morelia, al Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento 
(OOAPAS) para acondicionar tres de los pozos profundos en La Hacienda, Villa Magna y 
en La Quemada. "Yo hablé en campaña que había 29 pozos, y que la mayoría de ellos ya 
se habían puesto en marcha pero que algunos todavía estaban en proceso, estoy 
esperando la información de cada uno de ellos”.  
 
#Morelia Arranca Alfonso Campaña “Dengue Cero Con Patio Limpio” 
https://www.changoonga.com/2024/06/12/morelia-arranca-alfonso-campana-dengue-cero-
con-patio-limpio/ 
https://postdata.news/arranco-en-morelia-la-campana-dengue-cero-para-nuestra-ciudad/ 
Con el objetivo de acabar con los insectos y crías que generan una enfermedad viral 
transmitida por picadura del mosquito Aedes Aegypti, el Presidente Municipal, Alfonso 
Martínez Alcázar arrancó la campaña “Dengue Cero con Patio Limpio” en las inmediaciones 
del Río Chiquito, la cual consiste en concientizar a la población a tener patios, azoteas y 
espacios públicos limpios, así como realizar las labores de fumigación por parte de la 
autoridad municipal.  
 
Nueve Oxxos, entre las 15 nuevas licencias para venta de alcohol en Morelia 
https://postdata.news/nueve-oxxos-entre-las-15-nuevas-licencias-para-venta-de-alcohol-
en-morelia/ 
El Cabildo de Morelia aprobó, en su décimo primera sesión ordinaria del año, la licencia de 
funcionamiento del género C o de venta de bebidas alcohólicas para nueve nuevos 
establecimientos de la cadena comercial Oxxo, así como cinco vinaterías y un centro 
deportivo. Luego de un periodo de campaña en que el Cabildo de Morelia sesionó con la 
ausencia de hasta cinco regidores, sólo dos de ellos con licencia, el dictamen de este 
miércoles fue aprobado con la unanimidad de todos los integrantes del máximo órgano de 
gobierno del municipio. 
 
Ayuntamiento mantiene operativos en bares de Morelia; el fin pasado clausuró 2 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/ayuntamiento-mantiene-operativos-en-bares-de-
morelia-el-fin-pasado-clausur%C3%B3-2 
El secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, afirmó que 
independientemente de las clausuras que hace la autoridad estatal, el ayuntamiento 
mantiene de manera permanente sus propios operativos. Como resultado de lo anterior, el 
pasado fin de semana se llevaron a cabo dos clausuras: Boulevard García de 
León por exceso de ruido, porque tenían música en vivo sin tener el permiso (por 8 días). 
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INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Aspiramos a que la UMSNH sea una institución incluyente, en donde no haya 
obstáculos para nadie: Rectora 
https://moreliactiva.com/aspiramos-a-que-la-umsnh-sea-una-institucion-incluyente-en-
donde-no-haya-obstaculos-para-nadie-rectora/ 
https://metapolitica.news/2024/06/12/aspiramos-a-que-la-umsnh-sea-una-institucion-
incluyente-en-donde-no-haya-obstaculos-para-nadie-rectora/ 
Aspiramos a convertir a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) 
en institución incluyente, en donde no haya obstáculos para nadie, porque así deben de ser 
todos los espacios públicos, sostuvo la rectora Yarabí Ávila González, al inaugurar junto 
con el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Marco Antonio 
Tinoco Álvarez, el Diplomado “Promoviendo la protección, promoción y supervisión de los 
Derechos Humanos de las personas con discapacidad”. En este marco, la rectora indicó 
que la Máxima Casa de Estudios y la comunidad en su conjunto está comprometida con la 
agenda de la inclusión, no como imposición, sino como voluntad, compromiso y empatía. 
 
Bloquea CNTE la Madero en Morelia, cerca del templo de La Merced  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/bloquea-cnte-la-madero-en-morelia-cerca-del-
templo-de-la-merced/ 
https://primeraplana.mx/archivos/996017 
https://primeraplana.mx/archivos/996035 
Después de casi dos horas de concentrarse en la banqueta afuera de la sede de Recursos 
Financieros, los maestros que se encontraban en dicho recinto emprendieron otra acción 
de protesta.  Minutos antes de las 11 horas, los docentes se bajaron a la avenida Madero 
para emprender un bloqueo en la vialidad, en el cruce de la avenida Madero y la calle 
Guadalupe Victoria, y en dirección hacia el Templo de La Merced. 
 
Están en la mejor Universidad: Rectora a aspirantes a carreras del área Económico 
Administrativa 
https://moreliactiva.com/estan-en-la-mejor-universidad-rectora-a-aspirantes-a-carreras-
del-area-economico-administrativa/ 
Están en la mejor universidad, indicó la rectora de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, al dar la bienvenida a las y los mil 
480 aspirantes a alguna de las carreras del área Económico-Administrativa, que realizan 
hoy el examen de admisión. Flanqueada por funcionarios y funcionarias nicolaitas, la 
rectora saludó a quienes serán sus colegas, “hoy es un día muy importante donde ustedes 
dan un paso más para elegir qué es lo que desean hacer dentro de cinco o diez años, estoy 
segura que todas y todos se van a ir con una sonrisa muy grande porque les va a ir muy 
bien en el examen”.  
 
Mesas de diálogo, agotadas; se requieren soluciones, refiere CNTE a SEE  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/mesas-de-dialogo-agotadas-se-requieren-
soluciones-refiere-cnte-a-see/ 
Las constantes movilizaciones que se han desarrollado por parte de docentes de la Sección 
XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se deben a la 
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falta de mesas resolutivas con la autoridad, para el pliego petitorio que por meses acumulan. 
Así lo refirió a Quadratín Julio César Ortiz Partida, representante de un grupo de la Sección 
XVIII de la Unidad Magisterial, quien mencionó que ha habido varias reuniones con 
funcionarios de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), pero ninguna ha sido 
resolutiva.  
 
Comparte SEE fechas relevantes del calendario escolar 2024-2025  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/comparte-see-fechas-relevantes-del-calendario-
escolar-2024-2025/ 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) comparte las fechas relevantes del calendario 
del ciclo escolar 2024-2025 de la Secretaría de Educación Pública (SEP) que recientemente 
fue publicado y recuerda las fechas clave en este cierre de ciclo. De acuerdo con un 
comunicado de prensa, la secretaria de Educación, Gabriela Molina, recordó que en el mes 
de julio se realizan las clausuras en nivel Básico, considerando que para el viernes 12 de 
julio de este año las niñas y niños ya habrán culminado sus labores en el aula, dado que 
ese día es para descarga administrativa.  
 
Por entregarse, estímulos a maestros con 30 años de servicio: SEE 
https://indiciomich.com/por-entregarse-estimulos-a-maestros-con-30-anos-de-servicio-
see-2/ 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) informó a las y los maestros acreedores a la 
Medalla Ignacio Manuel Altamirano, por 30 años de servicio, que a quienes les falte de 
llegar su estímulo se prevé sea dispersado antes de que termine el mes de junio. Puntualiza 
que dicho recurso aparece en la nómina del Fondo de Aportaciones para la Nómina 
Educativa (FONE) porque ya fue autorizado a quienes cumplieron los requisitos de la 
convocatoria, sin embargo, todavía está próxima su entrega, debido al proceso que se sigue 
en coordinación con autoridades federales. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Atiende SSM a jovenes intoxicados en Apatzingán 
https://indiciomich.com/atiende-ssm-a-jovenes-intoxicados-en-apatzingan/ 
La mañana de este miércoles, al menos 5 estudiantes de secundaria fueron hospitalizados 
tras presuntamente intoxicarse con un cigarro electrónico de los denominados “Max”, en 
este municipio de Apatzingán. La Secretaría de Salud del Estado está al pendiente de la 
atención de los afectados. Al respecto se supo que los adolescentes de 14 años de edad 
pertenecen escuela secundaria técnica número 5, ubicada sobre la avenida Corregidora, 
esquina con 22 de octubre de la colonia Ferrocarril.  
 
Policía Morelia lanza proyecto pionero de salud mental 
https://primeraplana.mx/archivos/995945 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/polic%C3%ADa-morelia-punta-de-lanza-a-nivel-
nacional-en-atenci%C3%B3n-a-la-salud-mental-de-sus-polic%C3%ADas-cussi 
En un esfuerzo por mejorar el bienestar integral de las y los agentes de policía y sus 
familias, Policía Morelia ha iniciado un proyecto pionero en México, centrado en el 
diagnóstico y tratamiento de riesgos psicosociales. Esta iniciativa posiciona a la corporación 
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como punta de lanza en salud mental y derechos humanos dentro del ámbito policial. El 
proyecto se basa en la aplicación de una batería de evaluación de riesgo psicosocial a 
agentes de la policía municipal.  
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Propietarios de antros y bares de Morelia denuncian intentos de extorsión en 
operativos encabezados por la FGE 
https://postdata.news/propietarios-de-antros-y-bares-de-morelia-denuncian-intentos-de-
extorsion-en-operativos-encabezados-por-la-fge/ 
https://www.contramuro.com/denuncia-extorsiones-morelia-cateos-bares/ 
El Ayuntamiento de Morelia ha recibido quejas de dueños de antros y bares, quienes dijeron 
haber sido víctimas de intentos de extorsión, cometidos durante los cinco operativos que 
en semanas recientes ha encabezado la Fiscalía General del Estado (FGE). El alcalde 
Alfonso Jesús Martínez Alcázar, hizo pública esta información, al dar a conocer que el 
ayuntamiento no ha sido convocado para participar, aunque se dijo a favor de que se lleven 
a cabo, siempre y cuando, subrayó, se hagan con apego a derecho.  
 
Por depuración, hay 105 agentes menos en Policía de Morelia: Cussi 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/por-depuraci%C3%B3n-hay-105-agentes-menos-
en-polic%C3%ADa-de-morelia-cussi 
El comisionado de Seguridad y Justicia Cívica de Morelia, Alejandro González Cussi, 
informó que se han dado de baja 105 agentes por diversos motivos en lo que va del 
gobierno municipal actual, principalmente por faltas administrativas. Aseguró que "las 
Policías están en constante depuración y veníamos de tres años en los que se descuidó a 
la corporación, pasamos sucesos muy complicados, el caso 'Julín', el caso 'Zetina'" (ambos 
relacionados al abuso policiaco).  
 
Asesinan a comandante de policía comunal de Tarecuato 
https://primeraplana.mx/archivos/996012 
https://postdata.news/de-8-balazos-asesinan-a-comandante-de-la-policia-comunal-de-
tarecuato/ 
Dos sujetos llegaron hasta un local de venta de mariscos y asesinaron de ocho balazos al 
comandante de la policía comunal de la tenencia de Tarecuato. El crimen se perpetró la 
noche de ayer martes, cuando el comandante de la policía comunal Heriberto P., de 39 
años, se encontraba conviviendo con un grupo de conocidos al interior del local 
denominado “Mariscos Charly”, que se ubica en el centro de esa población.  
 
Morelia: Hombre es asesinado a balazos en la colonia Francisco Xavier Clavijero 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/12/morelia-hombre-es-asesinado-a-balazos-en-la-
colonia-francisco-xavier-clavijero/ 
https://moreliactiva.com/hombre-es-asesinado-a-balazos-en-la-colonia-francisco-xavier-
clavijero-de-morelia/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/matan-a-balazos-a-un-hombre-en-el-cerro-
de-punhuato-12077962.html 
Un hombre fue ultimado a balazos durante la tarde de este miércoles en la vía pública de 
la colonia Francisco Xavier Clavijero, ubicada al oriente de Morelia, en las inmediaciones 
del Cerro del Punhuato, informaron autoridades policiales. El móvil del homicidio es 
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desconocido y tuvo lugar sobre la calle Charnguesca casi esquina con Chicalote. Una 
personas escucharon disparos y luego vieron al agraviado, así que avisaron al número de 
emergencias 911.  
 
Michoacán: Delincuentes ultiman a hombres a dos hombres en el Barrio de San 
Miguel 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/12/video-michoacan-delincuentes-ultiman-a-
hombres-a-dos-hombres-en-el-barrio-de-san-miguel/ 
Dos hombres fueron asesinados a balazos por delincuentes en el barrio de San Miguel, en 
el primer cuadro de esta ciudad de Uruapan. Fue cerca de las 14:00 horas de este 
miércoles, cuando se registró el ataque armado en contra de dos personas, en la esquina 
de las calles Juan Ayala y Lerdo de Tejada, lo que se desató una fuerte movilización 
policiaca en la zona, sin embargo los homicidas lograron escapar.  
 
Agentes federales y estatales aseguran 6 vehículos robados, un arma y 
explosivos en Chilchota 
https://indiciomich.com/agentes-federales-y-estatales-aseguran-6-vehiculos-robados-un-
arma-y-explosivos-en-chilchota/ 
Labores coordinadas entre personal de las secretarías de Seguridad Pública (SSP) y de la 
Defensa Nacional (Sedena), así como de la Guardia Nacional (GN), dieron como resultado 
el aseguramiento de seis vehículos con reporte de robo -uno blindado-, un arma de fuego, 
artefactos explosivos y siete kilos de pólvora; también se destruyó un campamento, 
presuntamente relacionado en conductas ilícitas, todo esto en la localidad de Huecato.  
 
Mujer es asesinada en estacionamiento de Bodega Aurrera, en Jacona 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/mujer-es-asesinada-en-
estacionamiento-de-bodega-aurrera-en-jacona/ 
https://www.changoonga.com/2024/06/12/michoacan-asesinan-a-una-mujer-en-un-
estacionamiento-de-bodega-aurrera/ 
Una mujer que se encontraba subiendo sus compras a una camioneta en el 
estacionamiento de una conocida tienda departamental, fue asesinada de varios balazos 
por delincuentes que lograron darse a la fuga con rumbo desconocido. Fue la tarde de este 
miércoles, en el número de emergencias 911, se recibió la alerta de que una persona había 
una persona atacada a tiros en el estacionamiento de la Bodega Aurrera ubicada en la 
esquina del Par Vial y la Carretera Nacional, en esta demarcación de Jacona. 
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